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⼩小⾦金金井市を、もっとおもしろく。

通
算

会派ニュース（このマガジンは政務活動費で発行しています）	

新施設は共生社会を実現する拠点へ 
耐震性の課題があることから旧福祉会館が昨年3月末に閉鎖し、その代替施設（仮称・新福祉会館）の建設が期待されています。時期としては新
庁舎とあわせて2022年3月末迄に完成というスケジュールとなっていますが、その中身については、建設基本計画策定の市民検討委員会が開か
れ、議論がはじまったところです。素案では「地域共生社会を実現する拠点」をめざすとし、これまでの「福祉会館」と大きくコンセプトも異なる施設
になるのですが、まだ整理できていないことが散見されます。	

（仮称）新福祉会館は、�
どんな施設に？�

今月の
特集

裏面で
詳しく！

超党派で所沢市へ視察へ行ってきました 

裏面で
ちょっと

だけ

議会って、どうすれば
もっと使いやすい？ 

ニコ生中継も！構想日本主催
のイベントに著名人と登壇 

▶建設場所は、蛇の目跡地に決定�

▶子育て支援、地域福祉の相談拠点�

▶公民館、福祉共同作業所は入居せず�

6施設複合化→新庁舎とともに福祉会館のみ蛇の目跡地に複合化→「ゼロ
ベース宣言」（建設場所の白紙）、と迷走を極めた（仮称）新福祉会館の建設
場所ですが、7月7日に開催された建設基本計画策定市民検討委員会にて、
「（仮称）新福祉会館の建設場所は蛇の目跡地とする」ということが決まりまし
た。しかし、その委員会では建設場所の配置イメージ図はおろか、他の選択
肢の提示もなければ、蛇の目跡地周辺の地図など、建設場所を決めるにあ
たって検討材料となる資料が1つも提示されておらず、委員はそんな状態で
蛇の目跡地へ建設場所を決定してしまうことへの躊躇もみられました。	

（写真）市が参考にしている施設として例に挙げた�
「所沢市こどもと福祉の未来館」�

議会でもほとんどの会派が「蛇の目跡地」でいいと考えて
いる。市民に決定してもらう手続きは良いが、せめてもう
少し市民検討委員会に情報提供して委員が自信を持っ
て決められるように配慮すべきではないか？これでは市民
参加によって決めましたという「アリバイ」として市民検討
委員会が使われていると感じる�

新施設は、様々な相談窓口を市の中心部に設け、これまでの福祉会館には
入っていなかった子育て支援機能（子ども家庭支援センター等）を入れ、高
齢者や障害を持つ方とともに多世代が集い交流する施設をイメージしている
ことが示されています。乳幼児健診なども市の中心だと利用しやすいですね。	

いっぽう、旧福祉会館の閉鎖に伴い、本町分館へ移った公民館本館、暫定
で東小金井駅高架下へ移設した福祉共同作業所は、新しい施設には入居し
ない方針であることもわかりました。	

↑	  7月7日に市民検討委員会に提出
された建設基本計画（素案）	

↑	  	  建設場所については資料の1ページ
分で書かれてある情報しかない	

公民館については、本町分館からの「本館」の本移転先とそ
の目処が市から示されていないために、「新施設へ公民館
本館を！」という声が出ています。公民館の中長期計画を早
くまとめ、新施設に本館が入居しないならば本館をどこへ本
移転させるのかを示す必要があります。また、福祉共同作業
所は、まだ利用者にも充分説明も意見を聴いていないよう
で、丁寧に説明をし声を聴くことが重要です。�

議会改革作戦
会議、やります。

裏面で
ちょっと

だけ



厚生文教委員、議会運営委員、広報協議会座長、議会報告会実行委員	  

facebook.com/shirai106 

@shirai106 

遠慮なく、お気軽にご意見ください★ 
kogaomo@gmail.com 

facebook.com/kogaomo 
ameblo.jp/toru-ga-toru/ 

http://kogaomo.com/ WEB 
事務所 東町4-43-1 三楽荘B号室 

1975年生／大阪府枚方市生まれ・育ち。2007年に転勤で
偶然小金井市に住む／4歳と6歳の子育て中。約7年前ま

で“無関心市民”、小金井市は“寝に帰るだけのまち”だっ
たところ、2010年子どもが生まれたことがキッカケで地域デ

ビュー。2013年3月、13年間勤めた会社を辞め「地盤・看

板・カバンなし」で小金井市議会議員選挙を戦い初当選。
完全無所属。2015年10月末で議員辞職し小金井をみんな

で、ホンキで変えるため同年12月の市長選挙に立候補す
るも惜敗。再び会社員（認知症予防新規事業立ち上げ＆

店舗開発＆企画・マーケティング）に。2016年12月末で退
職し、描き続けている未来を実現するため、再び市政へ。

2017年3月26日の市議選でトップ当選、議会へ復帰。	

▼第8回マニフェスト大賞「優秀ネット選挙・コミュニケーション戦略賞」受賞、	  
第10回同賞再受賞（H25年小金井市議会新人議員チームの取り組み）	  
▼毎日フォーラム、日経グローカル、政治山、政治美人などメディアへの寄稿・取材多数	

【受賞・メディア】	

幹事長　⽩白井  亨	

（しらい とおる）	

噂の現場
レポート
①

▶ヒガコ・サマーフェスティバル 
8月4日（金）・5日（土）開催！ 

駅前配布用のvol.47までの「こがおもマガジン」と、定例会報
告特別号（ポスティング専用）vol.10までの「こがおもマガジ

ン」の通算ナンバーを統合して、今回はvol.58としております	  

所沢市こどもと福祉の未来館�

小金井市議会議員	
会派	

超党派視察報告� Topics★	

新しい福祉会館のコンセプトが大きく変わる中、6月議会で市の担当が「参考にしている施設」
として例に挙げた所沢市こどもと福祉の未来館へ、超党派（６会派７名）で視察に行ってきまし
た（7月10日）。	

写真：所沢市こどもと福祉の未来館HPより	

平成29年1月に開館したばかりの施設で、「地域福祉センター（１・３F）」と「子ども支援センター（２
F）」を複合化した施設です。３F	  には所沢市社会福祉協議会も入居しており、地域福祉の拠点で
あるとともに、市民活動支援を含めた連携強化の仕組みが散りばめられていました。災害時に
は災害ボランティアセンターとしてその運営がスムーズにできるようにしていると聴きます。小金
井市とは背景も規模も事情も様々異なる点が多いのですが、実際に施設を見ながらお話を聴く
とイメージが沸いてきます。ご対応いただいた所沢市職員のみなさま、ありがとうございました。	

↑子ども支援センターは、ひろばなど
の子育て支援エリアと、発達障害支援
エリアに分かれており、専門家も配置
されています�

↑点字プリンターもありました。障害
をもつ様々な方への配慮がほどこさ
れています�

→�1Fには多世代交流のためのスペー
スが設けられており、ゆったりくつろぎな
がら過ごすこともできます�

↑エントラスンは天井が高く、とて
も開放感があり、落ち着いた空間
でした。そして、施設内の廊下は
車椅子に配慮してどこも広々とし
ていたのが印象的でした�

↑子育て支援エリアの「ひろば」はとても
広い！安心して遊べる工夫がたくさん�

↓総合相談窓口は、カウンターも広く、
個室も5つあり安心して相談できます�

こがおもツキイチ

議会カフェ
8/27（日）	  

場所：＠こがおも事務所　東町4-‐43-‐1　三楽荘B号室	

誰でも参加OK！／申込不要	

16:30	  

新の市政動向、8月議会で話し合うこと、市政ダイ
ジェストなどをスライドを使って分かりやすくお伝えし

ます。ざっくばらんに、これからの小金井市について
考え、意見交換しましょう。初心者大歓迎！オープン

な場所でオープンにやります	

16:15開場　18:30終了予定	

直接会場にお越し下さい

定員：15名／参加費：300円	  

小金井について
話をしよう��
vol.34�

お菓子・資料代	  

議会ナイト
小金井について
話をしよう��
vol.35�

8/29（火）	  19:30	  
19:15開場　21:30終了予定	噂の現場

レポート
②

7月の活動報告�

議会改革作戦会議
〜もっと身近に、見える・わかる議会への�
��改革提案を一緒に考えよう〜�

8/19（土）	  10:30	  
10:15開場　12:00終了予定	

子ども・子育て会議、公民
館運営審議会、公立保育
園運営協議会などを傍聴し、
協議についての現状把握に
努めています�

7月9日、議会カフェを開催。
11名の方にご参加いただき、
色々な市政テーマに関してご
意見をいただきました�

7月13日、都心で開催された
「SOW！政治」というイベントに
ゲストで招かれ、政治を身近に
考えるためのヒントについてお
話させていただきました�

7月20日、構想日本主催の「自
分ごと化会議」に、津田大介さ
んや原田謙介さん、横浜市会
議員・都議会議員の方々ととも
に登壇いたしました�

（抜粋）

お知らせ 


